
令和７年第３回岐阜県議会定例会発言通告書記載事項一覧表 

７月１日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ ３０ 田中 勝士 
（分割質問） 

１ 財政運営と人事・組織運営について 
（１）今後の財政見通しについて 
（２）現在の県職員の年齢構成を踏まえた今後の取組

について 
（３）副知事の人事について 
（４）今年度の組織見直しの考え方について 
（５）新設及び再編組織の部局長の所信について 

知事 
秘書広報統括監 
未来創成局長 
環境エネルギー生活部長 
健康福祉部長 
子ども・女性部長 
観光文化スポーツ部長 
林政部長 
教育長 
警察本部長 

２ 活力ある岐阜県づくりについて 
（１）県内道路網を生かす取組について 
（２）まちづくり担当理事を設置した狙いについて 
（３）岐阜圏域におけるまちづくりの進め方と新しい

交通システムの整備について 

３ 目指すべき目標の実現に向けた政策について 
（１）政策オリンピックの今後の展開について 
（２）ぎふモーニングプロジェクトについて 
（３）こども若者県政モニターについて 
（４）エネルギーの森づくりの方針について 

４ 安心・安全な岐阜県づくりについて 

（１）防災庁誘致に関する石破総理との意見交換の 

内容について 

（２）本県における南海トラフ地震の被害想定見直 

しについて 

（３）次期ぎふ農業・農村基本計画について 

（４）感染症予防対策のための「正しい手洗い」の 

普及について 

５ 教育政策及び治安対策について 
（１）「異年齢集団による学び合い」の実現に向けた 

取組について  
（２）教育財産の有効活用について 

① 教育財産の有効活用策の協議・調整について 
② 岐阜盲学校の施設や敷地の当面の有効活用策
について 

（３）多文化共生教育計画の策定について 
（４）交通死亡事故抑止への取組について 
（５）匿名・流動型犯罪グループへの対策について 

６ 岐阜県から発信する「目指すべき社会の姿」と 
「平和への思い」について 

（１）ねんりんピック岐阜２０２５を通じた「目指す
べき社会の姿」の発信について 

（２）戦後８０年における平和への思いと未来への継
承について 

２ １３ 伊藤 英生 
（分割質問） 

１ オンラインカジノなどのギャンブル等依存症へ

の対応について 

２ 高齢者等見守りネットワークの意義及び市町村

支援の在り方について 

知事 
環境エネルギー生活部長  
商工労働部長 
観光文化スポーツ部長 
教育長 

３ 休み方改革の推進に向けた「ぎふ県民の日」の創
設について 

４ ラーケーションの導入について 
５ 働いてもらい方改革の推進に向けた取組について 
６ 就職氷河期世代への支援強化について 

７ トランプ関税措置に対する不安が賃上げの流れを
阻害しないための県の対応について 

８ 米の安定供給について 
（１）米価高騰を踏まえた今後の米政策の方向性につ

いて 
（２）新品種開発や新技術導入を進めるための方針に

ついて 

 

 



発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

   ９ 名鉄広見線（新可児駅～御嵩駅間）の存廃が県立
高校の通学環境及び学校経営に及ぼす影響について 

10 サムライロード（中山道）の今後の観光戦略につ 
いて 

 

11 所有者不明森林についての現状認識と「日本版ナ
ショナルトラスト」の実現に向けた展望について 

12 リニア中央新幹線建設に係る環境影響評価の実効
性の確保について 

13 共に未来を創る伴走者となる副知事の選考方針に 
ついて 

３ ３９ 伊藤 秀光 １ アグリパーク構想の具体化に向けた今後の取組に
ついて 

知事 

４ ２４ 酒向  薫 
（分割質問） 

１ 外国人との共生に向けた諸課題について 
（１）外国人材の職場定着に向けた取組について 
（２）小中学校における外国人児童生徒への支援状況

について 
（３）外国人に対する交通事故抑止対策について 

子ども・女性部長 
商工労働部長 
教育長 
警察本部長 

２ 教育環境の変化に応じた教育政策について 
（１）部活動の地域展開後の課題への対応について 
（２）放課後児童クラブの充実に向けた取組について 

５ ５ 今井 瑠々 １ 高齢者の安全・安心を確保するための取組につい
て 

（１）高齢者を狙った特殊詐欺を防止するための固定
電話対策について 

（２）高齢者の消費者被害の現状とトラブル防止対策
の強化について 

環境エネルギー生活部長 
警察本部長 



７月２日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ ２６ 水野 吉近 
（分割質問） 

１ 本県の財政状況や重点支援地方交付金を踏まえ 
た６月補正予算の編成方針について 

２ 子どもを産み育てやすい環境やサポートシステ
ムづくりについて 

３ 高齢者が活躍できる場や居場所づくりについて 

知事 
危機管理部長 
健康福祉部長 
商工労働部長 

４ ＤＷＡＴ（災害派遣福祉チーム）の体制強化につ
いて 

５ ぎふ若者定着奨学金返還支援制度の利用拡大に
ついて 

６ 政策オリンピック「季節に応じた住民参加型訓
練」における採択事業の他地域への展開について 

７ 防災資機材を活用した避難所運営訓練の今後の
取組について 

２ ４３ 森  正弘 １ （仮称）愛津大橋及び海津市内の道路整備に向け
た現状と今後の方針について 

２ 優秀な県職員の募集について 
（１）より多くの方に就職先として選ばれるための 
  取組について 
（２）県職員採用試験における受験者確保のための 

取組について 

総務部長 
県土整備部長 
人事委員会事務局長 

３ １１ 小川 祐輝 １ リニア中央新幹線のトンネル掘削工事に伴う瑞
浪市大湫町における地下水位の低下と地盤沈下に
ついて 

２ 岐阜県版ＡＩ戦略の策定について 

知事 
未来創成局長 

４ ２８ 長屋 光征 １ 武道振興に対する知事の思いと県武道協議会の
設立について 

２ 岐阜フィルムコミッションの取組を踏まえたロ
ケツーリズムの推進について 

知事 

５ ３８ 川上 哲也 １ 産業廃棄物最終処分場の設置許可審査について 
（１）設置許可審査基準について 
  ① 現状に即した申請内容の審査について 
  ② 堆積した廃棄物や盛土の崩落に対する安全

性の判断基準について 
  ③ 自然災害に対する施設の耐久性の明確化に

ついて 
（２）専門家を活用した審査体制の強化について 
（３）将来の気象や規制等の変化について 
  ① 変化に対する考え方と施設の安全性を担保

する期間について 
  ② 変化により発生するトラブルに対する県の

責任について 
（４）県手続条例における合意形成の判断基準につ 

いて 
２ 公立高校における女性教員の管理職登用につい
て 

（１）登用率の目標について 
（２）校長の女性登用率の地域格差の是正について 

知事 
環境エネルギー生活部長 
教育長 

６ ２５ 野村 美穂 
（分割質問） 

１ ぎふ性暴力被害者支援センターについて 
（１）安定した運営を継続するための取組について 
（２）県警察職員への周知について 

知事 
総務部長 
商工労働部長 
教育長 
警察本部長 ２ 若年層へのオンラインカジノ対策について 

（１）違法性の周知を含む取組について 
（２）学校現場における取組について 
３ 改正育児・介護休業法のさらなる周知と実効性の
確保について 

（１）県内企業や働く人への取組について 
（２）県庁における取組状況と今後の方針について 

７ ２２ 広瀬  修 
（分割質問） 

１ 本県の医療政策について 
（１）内閣府「健康・医療戦略参与」への就任につい 

て 
（２）岐阜県医学生修学資金貸付制度の申込条件に  

ついて 
（３）公立病院と私立病院の役割と機能分担・連携  

等について 

知事 
環境エネルギー生活部長 
健康福祉部長 

 



発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

   

  

２ 地域コミュニティーの維持のための取組につい
て 

（１）今後の取組について 
（２）県図書館の活用について 

８ ９ 山内 房壽 １ 国際陶磁器フェスティバル美濃’２７の開催に向
けた知事の考えについて 

２ マイナ保険証の利用促進に向けた周知・啓発につ
いて 

知事 
健康福祉部長 

９ ６ 牧田 秀憲 １ 県立国際たくみアカデミーについて 
（１）県立国際たくみアカデミーにおける人材育成・

確保の取組について 
（２）県内企業におけるＤＸ人材のニーズに対応し 

た訓練科やカリキュラム等の見直しについて 
２ 高等学校授業料の無償化に対する教育長の所感
と県立高等学校の魅力向上に向けた取組について 

知事 
商工労働部長 
教育長 

 



７月４日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ ３２ 松岡 正人 
（分割質問） 

１ 岐阜県にゆかりのある方々との関係構築につい
て 

（１）岐阜県にゆかりのある方々とのつながりの生か
し方について 

（２）岐阜県人世界大会の位置づけと開催支援及び県
の役割について 

２  木曽川中流域の活性化とサイクルツーリズムの
推進について 

（１）地域資源を生かした観光振興に対する今後の方
針及びサイクルツーリズムの推進について 

（２）サイクルツーリズムの推進に必要な走行環境の
整備に向けた取組及び広域的な連携について 

知事 
危機管理部長 
観光文化スポーツ部長 
県土整備部長 

３ 公共交通分野におけるＤＸの推進について 
４ 山林火災対策における現在の取組と今後の方向
性について 

２ １７ 今井 政嘉 １ 地域を支える障がい福祉人材の確保・育成・定着
に向けた取組について 

健康福祉部長 

３ １２ 中川 裕子 １ 被爆８０年の節目に当たり核兵器廃絶に向けた
県の取組について 

（１）日本被団協のノーベル平和賞受賞とそれに当た
っての声明に対する所感、日本政府への核兵器禁
止条約参加の働きかけ、県としての非核平和都市
宣言の検討について 

（２）平和首長会議との連携や日本非核宣言自治体協
議会への加盟について 

（３）核兵器廃絶の啓発活動について 
２ 米をめぐる問題認識と今後の対応について 
（１）近年の主食米をめぐる問題の原因について 
（２）県内の米をめぐる状況について 
（３）国の農業政策に対する問題認識と県による支 

援の必要性について 
３ 病床数の削減と病院の経営悪化について 
（１）国の病床数適正化支援事業による削減病床の選

定基準について 
（２）患者と病院の医療ニーズを踏まえた病床数につ

いて 
（３）病院の経営悪化に対する認識と支援の必要性に

ついて 
４ 夜間中学の設置について 
（１）体験会への申込状況と今後の方針について 
（２）体験会開催地域の拡大について 
（３）具体的な協議をするための場について 

知事 
健康福祉部長 
教育長 

４ ４５ 尾藤 義昭 １ 学校外での活動が県立高校入試における評価対
象であることの早期周知について 

教育長 

５ ２０ 恩田 佳幸 １ 今後のスタートアップ支援の方向性について 
２ 「Discover GIFU」の今後の展開について 
３ ＢＣＰのさらなる普及と災害対応におけるデジ
タル技術の活用について 

（１）ＢＣＰのさらなる策定支援と見直しの促進につ
いて 

（２）防災協定を結ぶ協会等に所属する企業に対する
ＢＣＰ策定の促進について 

（３）防災協定団体との情報共有・連携のデジタル化
について 

（４）本県の災害対応におけるデジタル技術の活用に
ついて 

知事 
危機管理部長 
商工労働部長 

６ １６ 所  竜也 
（分割質問） 

１ 土地所有者の特定が困難な用地問題の解決に向
けた取組について 

知事 
未来創成局長 
健康福祉部長 
観光文化スポーツ部長 ２ 徳山ダムを活用した観光振興について 

３ 県内道路のトンネルにおける携帯電話の不感解
消に向けた取組について 

４ ユニバーサルシートの普及について 

７ １５ 平野 祐也 １ 今後の県立高校の在り方について 
（１）知事が描く１５年後の県立高校の未来について 
（２）県立高校における給食の導入について 
２ 岐阜県の広報と観光戦略について 

知事 
選挙管理委員会委員長 



 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

   

（１）岐阜県の認知度向上に向けた広報について 
（２）アウトドアを起点とした観光戦略について 
３ 岐阜県における投票率の向上について 
（１）インターネット投票に対する所見について 
（２）インターネット投票以外の具体的な対策につ 

いて 

 

８ ４７ 岩井豊太郎 
（分割質問） 

１ 県政におけるウエルビーイングの考え方につい
て 

知事 
副知事 

２ 県内食料自給率の向上に向けた取組について 

３ 本県の文化振興に対する所感と今後の期待につ

いて 

 


